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■记者 张洵煜

9月18日上午，塘下镇召开省

级火灾防控综合体系建设中期培

训会，分析研究目前存在的消防安

全整治问题，鼓励干部真抓实干，

合力解决难题。市委常委、塘下镇

委书记张本锋、塘下镇镇长廖仕

旺、市公安消防局局长郑国前和各

办事处机关干部出席会议。
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会上，塘下消防管理工作

站站长何云华梳理相关消防知

识，将整改到位与整改不到位

的出租房照片作对比，并结合

平时检查过程中的代表性出租

房进行详细讲解，重点强调出

租房厨房设置、电瓶车区域设

置、合用场所隔断、违章建筑拆

除等六大问题。

郑 国 前 补 充 总 结 消 防 工

作方法，提出 7 个重点整治内

容：“三木”拆除（木隔断、木楼

板、木楼梯），线路套管，明火

集中，防火物理隔断到位，消

防“四要件”备齐，电瓶车不能

停在楼道间充电，违章建筑要

拆除。

张 本 锋 总 结 当 前 工 作 进

度：截至 9 月 17 日，全镇漏电

保护器安装率达 89.23%，消防

“四要件”配备率 71.47%，合用

场所整改合格率 43.6%。出租

房整改合格率 44.92%。“督查

不是目的，推进消防工作才是

目标。”张本锋指出，此次培训

会重在鼓舞士气，明确目标，

解决问题。会上，张本锋通报

表扬李银海、陈彩玉、徐贤东

等 20 余名在消防工作中表现

突出的先进个人，希望通过树

立先进典型，鼓励干部向先进

看齐，向先进学习。另外，张

本锋强调，5 支消防安全督导

组需时刻谨记三个意识：责任

意识、担当意识和争先意识，

率先垂范，带头打赢这场消防

安全攻坚战。

“ 消 防 工 作 只 有 起 点 ，没

有终点。”张本锋表示，消防安

全是关乎民生的头等大事，是

一 项 需 一 直 做 下 去 并 做 好 的

工作，也希望借整治的东风，

去除塘下建设中的痼疾，将塘

下建设得更美丽。

本报讯（记者 黄国夫）日前，

塘下办事处推出“党员示范出租

房”,1000 多名党员带头整改出

租房，并接受群众的监督，取得

了不错的效果。

颜义浩是岑头村人，已有10

多年的党龄，其出租房位于兴盛

路上，是 2 幢 3 层楼高的民房。

记者走进他家的出租房，发现二

层以上的木楼梯、木隔断都已被

拆除，改成了水泥楼梯和砖砌的

墙壁，楼梯上还安装了铁质的栏

杆，灭火器等消防“四要件”都按

规定配备齐全。

“我们是 7 月份的时候收到

整改通知书的，花了 2 个多月的

时间整改，一共花了 6 万多元。”

颜义浩说。

他介绍，原本他家的出租房

是木质结构，房间内比较乱，其中

几间房还未出租。接到整改通知

书后，他思虑一番，决定来一次大

整改，除将木隔断、木楼梯按要求

改成物理结构外，还将每间房间

修葺一新，拉了宽带，使居住环境

更好、居住功能更强。

为减少出租房消防安全隐

患，他还将出租房前一间40多平

方米的小房子改造成厨房，将租

客的灶具全集中于此，以便吃住

分离；另外，还搭建了一个钢棚，

供租客给电瓶车充电。

颜义浩算了一笔账，整改过

后，他家的房间成了抢手货，现

已全部出租，6 万元的整改费用，

一年多的时间就可以收回，“最

主要的是不用天天担心消防安

全了，安心了很多”，他觉得这个

钱花得很值。

“作为党员，我们有责任带

头整改出租房，用实际行动带好

这个头！”颜义浩说。

岑头村的另一位老党员岑

圣东同样也率先整改了自己的

出租房。

“接到通知书后我们就马上开

始整改了，将木质栏杆换成不锈钢

材质，并配备消防“四要件”等，一

共花了七八千元。”岑圣东说。

据了解，塘下办事处共有

21 个村居，其中党员干部出租

房有 1000 多间，量大面广，为推

动出租房消防安全隐患整治工

作，发挥党员的先锋作用，为此，

该办事处推出了“党员示范出租

房”，要求党员带头整改存在安

全隐患的出租房，起到示范作

用。

“把‘党员示范出租房’的牌

子亮出来，一方面可以起到带头

作用，同时也接受人民群众的监

督。”塘下办事处党委书记王昌

宁说，这项工作开展以来，取得

了良好的效果，出租房的合格率

有了大幅度的提升，今后将继续

加以推广。

本报讯（记者 黄国夫）近

日，在塘下镇电信路边，一辆铲

车将路边的垃圾、破旧的车厢、

废弃的铁板等装上垃圾清运

车，运往垃圾填埋场内。

塘下环卫所所长杨文龙介

绍，电信路是连接广场西路和

环镇路之间的一条小道路，由

于缺乏管理，有人将建筑垃圾、

废弃材料等倒在该道路边，时

间一久，逐渐形成一个小型垃

圾场，影响塘下的环境。

和电信路一样，环镇西路、

环镇南路、中心西路等多条道

路也都存在着垃圾乱倒的现

象，被市民称为“垃圾路”。

“此次，我们重点整治这

4 条道路的环境，也希望市

民 不 要 再 在 这 些 地 方 乱 倒

垃圾，尤其是建筑垃圾。”杨

文龙说，市民可以将建筑垃

圾倒到各辖区环卫站内，或

者 直 接 运 往 垃 圾 填 埋 场 予

以处理。

本报讯（记者 黄国夫）日

前，塘下镇组织城建、电力等

部门70多人，拆除瑞安国际汽

摩 配 产 业 园 区 内 违 章 建 筑

1000多平方米。

记者在园内凯旋二路上

看到，工作人员在违章建筑周

围拉起警戒线，一台挖掘机进

场进行拆除作业。这些违章

建筑沿着企业外墙搭建，基本

采用彩钢棚结构，用作餐饮

店、小卖部、棋牌室等，不仅侵

占了道路，而且生活垃圾随意

堆放，脏乱差现象严重。

“这些摊位店铺周围环境

脏乱差，影响市容市貌，而且

都是占道经营，经常造成堵

车，影响周边企业运货车辆出

入。”塘下城建监察中队副中

队长沈永富介绍，在实施强制

拆除行动前，该中队曾给违章

业主发放自行拆除通知书，但

违章业主均不肯自行拆除。

遂于日前组织集中拆违23间，

面积 1000 多平方米。“下一

步，我们将加大巡查力度，发

现一起拆除一起，继续强势推

进拆违工作。”沈永富说。

带头整改，发挥党员先锋模范作用

1000多间“党员示范出租房”
欢迎群众监督

瑞安国际汽摩配产业园
拆违1000多平方米

塘下全面清理
4条“垃圾路”
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鼓舞士气 明确目标 解决问题

塘下多水，温瑞塘河干流及支流几乎穿过塘下的每一个村，主干流塘下段长2.03公里，支流共有94条，塘

下范围内塘河总长度为162公里。近几年来，塘下不少新型住宅小区、大厦依塘河畔拔地而起，加上“五水共治”

的大力推进，塘下人环保意识大大增强，水乡塘下呈现出新面貌。

（特约记者 刘峰 记者 杨微微）

塘下水乡展新貌


